
 

 

 

 

 
 
 
Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 19.06.2024 
 
 
 
Ort     Home-office, via MS Teams 
 
Beginn 19.00 Uhr 
 
Vorsitz Peter Feer (PF), Präsident 
 
Vorstand Sascha Grunder (SG) bis 20 Uhr 
 Corinne Gysin (CG)  
 Hanspeter Jutzi (HJ) 
 Michael Lange (ML) 
 Faiitan Würsch (FW) 
 
Entschuldigt Philipp Glur (PG) 
 
Protokollführung Barbara Feer (BF) 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
PF begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die Sitzung um 
19.00 Uhr.  

 

PF 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 06.05.2024 wird genehmigt.  

PF spricht die Pendenzen der letzten Sitzung an.  

• HJ war in den Ferien. Er konnte das Gespräch mit der Hundeführerin 
deshalb noch nicht führen. 

• PF und FW haben damit begonnen die Reglemente zu überarbeiten. 
• SG muss die Vorlage für den Bericht des Juge Arbitre noch fertig 

erstellen.  
• Betreffend ULNA-Messung ist PF am Abklären.  
• Die Übergabe der Kleider für die Nationalmannschaften zwischen ML und  

CG ist erledigt. 
• Die Abrechnung der Agility WM 2023 ist noch offen. ML will diese mit BF 

ansehen. 

 

alle 

3. Protokoll DK AMO 
Das Protokoll der DK AMO wurde als Beschlussprotokoll verfasst. Dies wurde an 
der DK AMO auch so kommuniziert. Gegen diese Protokollform wurde bei PF eine 
Beschwerde eingereicht. Der Vorstand entscheidet, dass die beanstandeten 
Punkte korrigiert werden. PF informiert den Beschwerdeführer. BF wird das 
Protokoll entsprechend der Beschwerde bearbeiten, sobald es die Zeit zulässt. 

 

PF 
 
 
BF 

4. Finanzen 
ML orientiert über die aktuellen Zahlen. 

 

ML 
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Die Einnahmenstatistik sieht per 31.05.2024 wie folgt aus: 

• Lizenzen CHF 133’020.00 (CHF + 1’920.00 zu 2023) 

• WM-Franken CHF 9'834.00 (CHF - 2’488.50 zu 2023) 

• Wettkampfgebühr (kalkuliert) CHF 4'477.20 (CHF – 1'094.80 zu 
2023) 

Für die EOQ waren 251 Teams angemeldet. Total gab es 25 Abmeldungen. 20 
Rücküberweisungen konnten bereits erledigt werden. Bei 5 Abmeldungen fehlen 
noch die Bankverbindungen und/oder die Arztzeugnisse. Total waren 226 Teams 
am Start. 

ML informiert, dass Spesenabrechnungen nur gegen Vorlage von Belegen 
erfolgen können. Das aktuelle Spesenformular ist nur noch für CHF-Überwei-
sungen. Für Spesenabrechnungen in anderer Währung wird ein neues Formular 
erstellt. ML bittet die Spesenabrechnungen des Vorstandes quartalsweise zu 
machen. 

Der Veranstalter der EOQ hat nachträglich einen Antrag auf Kostenbeteiligung der 
Zeitmessanlange gestellt. SG erwähnt, dass es in einem Ring keine Anzeige der 
Startnummern gab. Aufgrund der finanziellen Lage der TKAMO können keine 
Zuschüsse bezahlt haben. ML informiert die Antragstellerin. 

CG möchte ihren Partner als Teamleiter an die EO mitnehmen, damit sie sich 
besser auf ihre Läufe konzentrieren kann. CG fragt an, ob dieser entschädigt wird. 
Die EO muss kostenneutral sein. Der Vorstand entscheidet, dass eine Entschä-
digung nur möglich ist, wenn aus den Einnahmen der Einschreibegebühren und 
dem der EO-Mannschaft zustehenden Anteil aus Sponsoring, nach Abzug der 
Startgelder und Bezahlung der T-Shirts noch etwas übrig bleibt. Als max. mögliche 
Entschädigung werden 4 Tage à CHF 100.00 Tagespauschale und 4 Tage à CHF 
60.00 für Verpflegung für eine Person vereinbart. 

Die SKG ist im Juni in die neuen Büros eingezogen. Die Postadresse für alle 
Rechnungen und Anfragen ist neu:   
Schweizerische Kynologische Gesellschaft SKG/TKAMO 
Thalstrasse 49 
CH-4710 Balsthal 
Switzerland 

 

 

 

 

5. TKAMO-System 
FW informiert über den aktuellen Stand des TKAMO-Systems. 

Die Resultatmeldung im TKAMO-System ist immer noch fehlerhaft. FW möchte, 
dass Minimalstandards definiert werden, welche Daten in welcher Form ins 
System kommen. Das Sekretariat und FW haben immer wieder sehr viel 
Mehraufwand, weil die Veranstalter z.B. den Lizenzcheck nicht durchführen, 
Zahlendreher bei den Lizenzen haben, dadurch falsche Daten hochgeladen 
werden, die Ranglisten nicht unmittelbar nach dem Wettkampf hochgeladen 
werden etc.  

FW hat sich Gedanken über die TKAMO Website gemacht. Das geschriebene 
Dokument wurde mit der Einladung der Vorstandssitzung an alle versendet. Seit 
der Einführung des neuen Systems sind Daten wie Ranglisten und Kursaus-
schreibungen im passwortgeschützten Loginbereich. Diese Daten waren vorher 
öffentlich. Der Vorstand ist sich einig, dass die Daten wie im alten System wieder 
öffentlich sein sollen. FW nimmt mit Dimaster Kontakt auf, dass die Ranglisten, 
Kurse etc. wie vorher wieder öffentlich werden. 

Das Sekretariat kann die Vereinszugehörigkeit eines Sportlers über Fairgate 
überprüfen. Dies geht aber nur, wenn der Verein sein Einverständnis für die 
Datenfreigabe für Fairgate gegeben hat. Dieser Punkt muss in der Weisung 

 

FW 
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Datenschutz ergänzt werden. FW macht den Entwurf für die Weisung Datenschutz 
2025. 

FW hat mit dem Softwarehersteller die Möglichkeiten für die Vereinheitlichung der 
Systemnutzung für Quali-Wettkämpfe für Agility und Obedience abgeklärt. HJ 
möchte alle Prüfungs-Anmeldungen über das TKAMO-System laufen lassen. FW 
klärt mit HJ das weitere Vorgehen ab. 

HJ fragt nach, bis wann das System fähig ist die Auslandresultate Obedience im 
Dashboard zu erfassen. FW klärt es mit Dimaster ab. 

6. Wettkampf 
FW macht einen Rückblick über die durchgeführte EOQ. Der Anlass war gut 
vorbereitet und durchgeführt. FW dankt dem Veranstalter für die Durchführung. 

Für die EO 2024 haben sich folgende Teams qualifiziert: 
Small 
Flurina Mühlebach mit Fine 
Nathalie Thomas mit Kira 
Corinne Gysin mit Hakuna Matata 
Rachel Sterchi mit Moneypenny 
Adriana Silvestrini mit Cindy Crawford 
Tatjana Dim mit Minnie Pooh 
Donata Ghiringhelli mit Chimay 
Barbara Feer mit PanFeng 

Ersatz: 
Kathrin Baumeler mit Vince 
Martin Thalmann mit Joy 

Medium 
Aurore Brelot mit Okinawa 
Silvan Zumthurm mit Nigel 
Nicole Bürki mit Coco 
Christine Chalançon mit R'n'B 
Sarah Jaberg mit Zakie 
Monika Allgaier mit Night 
Nicole Minnig mit Tamu 
Jeannine Podolak mit Tinkerbell 

Ersatz: 
Lisanna Mozzetti mit Nyx 

Intermediate 
Petra Häusermann mit Hope 
Letizia Grunder mit Pirate 
Martin Brunner mit Fiona 
Margrit Klauz mit Posh 
Jessica Thomas mit Hywee 
Michel Frey mit Brikk 
Donata Ghiringhelli mit Khaleesi 
Mélinda Burgos mit Theo 

Ersatz: 
Christine Chalancon mit B'Loo 
Margrit Klauz mit Tendai 

Large 
Silvan Zumthurm mit Zeven 
Tanja Fähndrich mit Lycan 
Evelyne Von Riedmatten mit Jacket 
Irène Mauroux Extreme mit Folly 
Corinne Schaub Fryand mit Check 
Alice Laforge mit Tesla 
Nathalie Brunner mit Faye 
Corinne Schaub Fryand mit Braveheart 

 
FW 
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Ersatz: 
Simon Brenca mit Sign 
Alice Laforge mit Kya 

Die TKAMO gratuliert allen Qualifizierten herzlich und wünscht allen viel Erfolg. 
CG hat einen Chat für die Mannschaft gemacht. 

EO-Qualifikation 2025: Der Bewerber KV Frauenfeld hat die Erlaubnis vom Militär 
erhalten das Gelände für die EOQ nutzen zu dürfen. Der Vorstand freut sich, dass 
2025 die EOQ wieder vom KV Frauenfeld ausgetragen wird.  

ASMV: Es hat sich ein möglicher Veranstalter für den Final bei FW gemeldet. Die 
Anzahl der Finalteilnehmer für den ASMV-Final müssen definiert werden. 69 
Mannschaften haben sich für die Qualis angemeldet. Der Vorstand entscheidet, 
dass 50 % der angemeldeten Mannschaften (es wird abgerundet bei Komma-
zahlen), aber auch mind. 4 Mannschaften pro Kategorie, für den Final qualifiziert 
werden. Nach diesen beiden Kriterien sieht die Aufteilung der Kategorien für den 
ASMV-Final wie folgt aus:  

Kategorie Für Qualis angemeldet Für Final qualifiziert 
Small 15 7 
Medium 17 8 
Intermediate 5 4 
Large 32 16 

 
In den Weisungen sind unterschiedliche Zulassungsbestimmungen zu TKAMO 
Wettkämpfen über das Mindestalter des Hundes definiert. Der Vorstand diskutiert 
das Mindestalter des Hundes für die Qualis. Die FCI lässt Hunde ab 24 Monaten 
zu FCI-Veranstaltungen zu. Die Mehrheit des Vorstandes entscheidet, dass das 
FCI-Reglement eingehalten wird. D.h. es dürfen nur Hunde an den Qualis starten, 
die an der FCI-Veranstaltung mindestens 24 Monate alt sind.  

WMQ, WMQ-Final, EOQ, SOAWCQ: Die Punktetabelle der Qualis soll vereinfacht 
werden. FW hat mit SG einen Vorschlag erarbeitet, der für alle Qualis gelten soll. 
Der Vorstand findet den Punkteschlüssel wie vorgeschlagen gut. Er ist einheitlich, 
orientiert sich an den angemeldeten Teams und ist für alle Qualis gleich.  

FW passt die Weisungen an. 

7. Richterwesen Agility 
SG hat Feedback von der Richter-Kommission über das geplante Richter-
Ausbildungs-Konzept erhalten. Die Kommission begrüsst das Konzept. SG ist 
dabei Dozenten für die Richter-Ausbildung zu evaluieren. 

SG und BF haben den Prozess Grössenmessung gemäss Antrag DK AMO 
definiert. PF hat den Prozess vom Juristen der SKG prüfen lassen. BF hat das 
Dokument an Dimaster gesendet. FW bekommt eine Kopie. 

SG hat eine Anfrage bzgl. einem Medikament erhalten, das auf der Dopingliste 
steht. Bei den JOAWC-Mannschaft läuft ein Hund mit Herzproblemen. Der Tierarzt 
des Hundes hat bestätigt, dass der Hund Agility machen darf und das Medikament 
keinen leistungssteigernden Einfluss auf den Hund nimmt. Der Hund wird von der 
TKAMO zur JOAWC zugelassen. 

 
SG 

8.  Public Relations 
CG wurde vom Veranstalter der EOQ angesprochen, dass die TKAMO nicht am 
vorbereiteten Apéro erschienen ist. Der Vorstand und das Sekretariat sind über 
diese Aussage erstaunt. Es wusste niemand von einem Apéro, es wurden keine 
Einladungen verschickt. Der Vorstand bedauert diesen Umstand.  

 
CG 
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Ende der Sitzung 22.45 Uhr 
 

Es wird die Frage diskutiert, ob solche Apéro’s an Qualis noch zeitgemäss sind. 
Das Pflichtenheft wird per 2025 angepasst, dass Apéro’s für Schweizer 
Meisterschaften weiterhin durchgeführt und die Personen wie im Pflichtenheft 
beschrieben eingeladen werden müssen. Für Qualis sollen Apéros in Zukunft 
freiwillig sein. 

 
FW 

9.  Sekretariat 
Ein Lizenznehmer hat seinen Hund nicht fristgerecht nachmessen lassen. Er 
wurde vom Sekretariat aufgefordert den Hund messen zu lassen. Da der Hund an 
der anschliessend durchgeführten Messung in der Kategorie nicht bestätigt 
werden konnte, mussten zwei weitere Messungen gemacht werden. Der Sportler 
hat sich beim Sekretariat erkundigt, ob er trotzdem starten kann. Die Frage wurde 
verneint, die Messung war bereits zwei Monate überfällig. Auch die zweite Anfrage 
auf Starten wurde klar verneint. Der Hundeführer ist trotzdem gestartet. Es wird 
ein Sanktionsverfahren eröffnet. 

 
BF 

 

10. Diverses 
FW hat mit dem Veranstalter der Schweizer Meisterschaft Agility die ersten 
Gespräche geführt. Das Inkasso läuft wieder über die TKAMO. Die Anmeldungen 
werden ab Mitte Juli über das Dashboard möglich sein. 

HJ hat vermutlich einen Veranstalter für die SM Obedience 2025 gefunden. 

Die Vorstandssitzung vom 24.07.2024 fällt aus. Dringende Entscheide werden via 
Mail gefällt. 

 
 


